





 





13 febbraio 2015 / 21.15 
 
 
 
 
 
 

TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 

Cambiamento dei comprensori delle medie di Lugano B esso e Lugano Viale 
Cattaneo  
 
 
In seguito a un incontro con alcuni genitori siamo venuti a conoscenza del fatto che il Dipartimento 
dell’educazione, della cultura e dello sport, per il tramite della Divisione della scuola, ha deciso di 
modificare i comprensori scolastici delle sedi delle scuole medie citate in epigrafe. 
 
Queste modifiche sembrerebbero giustificate da una diminuzione del numero degli allievi della sede 
di Besso, e, parallelamente, da un progressivo aumento degli studenti di Viale Cattaneo. 
Si noti che la variazione del numero degli allievi è stata valutata sulla base di una proiezione (fino al 
2020). 

 
 
 
 
 
 
 

 
e che la Legge sulla scuola media (del 21 ottobre 1974) prevede: 

Art. 18 - Comprensori e sedi 
1Il Consiglio di Stato fissa i comprensori della scuola media e ne stabilisce le sedi. 
2Un comprensorio deve avere un minimo di 400 allievi. Deroghe sono ammesse in via eccezionale, 
segnatamente nelle zone rurali, quando il numero minimo di allievi fosse raggiungibile solo allargando 
eccessivamente il comprensorio. 
3Per evitare quotidiani e gravosi spostamenti, il Consiglio di Stato può sussidiare le spese di vitto e alloggio. 
 
In particolare, nella comunicazione trasmessa al Municipio di Lugano e, in copia, alla Direzione delle 
due sedi, si legge quanto segue: 

e ancora: 
 

 



2. 
 
 
 
 
Lo spostamento della sede delle scuole medie di Viale Cattaneo è stato ed è tuttora oggetto di 
discussioni: la modifica dei comprensori appare quindi prematura. L’aumento degli allievi in quella 
sede è stato valutato, come detto sopra, sull’arco di 5 anni (fino al 2020). 
 
Le diatribe intorno al Piano Viario del Polo, e le difficili condizioni del traffico nella città di Lugano 
sono fatti noti: se si pensa che gli allievi che dovranno recarsi a Besso da Corso Elvezia, potrebbero 
tranquillamente continuare a frequentare la sezione di Viale Cattaneo raggiungendola a piedi, risulta 
del tutto illogico costringerli a spostarsi dall’altra parte della Città. 
È utopico pensare che non vi sarà un aumento del traffico: si sa, infatti, che gran parte dei problemi 
di mobilità sono anche riconducibili proprio al trasporto (privato) degli allievi. 
 
Le ragioni che spingono il DECS a effettuare queste modifiche non sono ben chiare, lo stesso 
Dipartimento ammette infatti che: 
 

 
Ciò premesso si chiede al Consiglio di Stato: 
 
1. Quale sarebbe la ratio di queste modifiche? 
 
2. Si è interpellato il Municipio di Lugano, prima di elaborare il nuovo piano dei comprensori? 
 
3. L’aumento degli allievi scolarizzati nella sede di Viale Cattaneo è stato valutato sull’arco di 5 anni 

(fino al 2020): non è ipotizzabile trovare una soluzione alternativa? 
 
4. Si è tenuto conto del fatto che queste modifiche andranno a gravare ancor più sulla già precaria 

situazione del traffico? 
 
 
Giovanna Viscardi 
Badaracco - Schnellmann 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Allegata: cartina comprensori 
 


